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Событие

Парад студенчества в Волгограде

В субботу, в рамках празднования Дня города, в Волгограде прошел Парад

студенчества. Первокурсники первого регионального опорного вуза возглавили

шествие.

В этом году Парад российского студенчества состоялся под лозунгом «Навстречу XIX

Всемирному фестивалю молодежи и студентов!» и стал самым масштабным за всю историю

проведения. Если в 2002 году это был праздник только московских первокурсников, то в

2016-м парад объединил ребят уже из 30 крупных городов России: Москвы, Оренбурга,

Архангельска, Белгорода, Екатеринбурга, Ижевска, Иркутска, Нижнего Новгорода,

Санкт-Петербурга, Севастополя, Хабаровска и др.

В Волгограде праздничное шествие собрало более 8,5 тысяч ребят из вузов и ссузов города.

Красочная колона прошла от площади Павших Борцов по Аллее Героев на Центральную

Набережную города. Возглавили парад первокурсники ВолгГТУ, ВПИ и ИАиС. Воздушные

шары и ростовые куклы, флаги и растяжки, трансформеры и фигуры из шаров, кричалки и

отличное настроение – все это стало украшением и неотъемлемой частью колоны

политехников!

На набережной участников парада уже ждала праздничная программа. Много теплых

пожеланий и напутственных слов первокурсники услышали от руководителя областного

комитета молодежной политики Елены Владимировны Слесаренко и главы города Андрея

Владимировича Косолапова, а от имени многотысячного коллектива первого регионального

опорного вуза студентов поздравил первый проректор ВолгГТУ Александр Валентинович

Навроцкий. Успехов и творческих свершений, крепких знаний и нерушимой студенческой

дружбы желали все выступавшие. Затем вслед за студентом техуниверситета Юрием

Надежиным первокурсники всех вузов и ссузов произнесли клятву, а их лучшие

представители, проявившие себя за годы учебы в различных сферах, получили почетные

грамоты из рук Е.В. Слесаренко. Были среди них и наши ребята: Анастасия Гавриченко

(ВолгГТУ), Артем Мотченко (ВПИ) и Дарья Степанова (ИАиС). Современная

телекоммуникация помогла соединить телемостом участников парада из разных городов

страны. Все это сопровождалось яркими концертными номерами, которые подготовили

студенты и творческие коллективы областного центра. Кстати, здесь же впервые был

исполнен и гимн студенчества Волгограда.

Организаторами мероприятия выступили Совет проректоров по воспитательной работе

образовательных организаций высшего образования России, региональные комитеты

молодежной политики, образования и науки, администрация Волгограда, совет ректоров

вузов области и Волгоградский государственный технический университет (в рамках

реализации ПРДСО).
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Наталья Михайлова.

Фото Ильи Скворцова.
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Заметки с ректората

О студенческих проблемах

В ВолгГТУ состоялось первое в новом учебном году заседание ректората.

Провел его первый проректор техуниверситета Александр Валентинович Навроцкий,

который под общее одобрение и аплодисменты зала заметил, что впервые заседание

проводится без слова «совместное», потому что оба вуза уже работают как первый в регионе

опорный университет.

Первый вопрос, который рассматривался, – предварительные итоги приемной кампании в

2016 году. С докладом от ВолгГТУ выступил секретарь приемной комиссии Д.Н. Гурулев.

Дмитрий Николаевич подчеркнул, что это предварительные итоги, поскольку на заочную

форму обучения прием еще продолжается. Говоря же о приеме в техуниверситет по очной

форме обучения, докладчик отметил, что всего зачислено 969 человек, из них на контракт

214. В магистратуру на бюджет принято 410 человек, при этом на контрактные места по

очной форме обучения в этом году принято 59, а по безотрывной форме – 128, всего 597 (в

прошлом году было 513 человек). На 10 сентября этого года насчитывалось 1520 договоров

по контракту на обучение по безотрывной форме, причем заметим, что прием на

контрактную форму обучения в ВолгГТУ продолжается до 26 сентября. На бюджет по этой

форме обучения принято 230 студентов, что больше на 35%, чем в прошлом году. Если

говорить о заочной форме, то на 10 сентября поступило 1510 договоров, на ту же дату из них

оплачено 1318.

Количество слушателей на первом курсе второго высшего образования в ВолгГТУ составляет

195 человек, в ВПИ – 45, в КТИ – 13.

О том, каковы предварительные итоги приемной кампании в Институте архитектуры и

строительства, докладывал секретарь приемной комиссии вуза О.В. Коновалов. Олег

Владимирович подчеркнул, что если в 2015 году тогда еще в ВолгГАСУ было принято 65

студентов по очной контрактной форме обучения, то в нынешнем году – 113, на 48 человек

больше.

Наблюдался значительный рост поступающих по контракту на все формы обучения, если в

минувшем году таковых было 634, то в нынешнем – 759! Более чем в два раза выросло и

число приема на 1-й курс магистратуры: в 2015 – 63, в 2016 – 128. В этом году гораздо выше

был и проходной балл ЕГЭ практически на всех направлениях обучения ВолгГАСУ. Олег

Владимирович внес несколько предложений по улучшению работы приемной кампании уже

следующего года: привлечение подшефных школ к творческим мероприятиям опорного

университета, приглашение школьников на спортивные мероприятия вуза, проведение

совместных мероприятий в спортлагерях, включение школьников в план выездных

мероприятий.
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Данный вопрос вызвал весьма заинтересованную дискуссию. Проректор по учебной работе

ВолгГТУ Игорь Леонидович Гоник отметил, что контингент на экономические направления

сокращается, поскольку бюджетных мест там больше не будет! Не менее важную роль при

приеме играет наличие военной кафедры, там, где она есть, туда молодые люди идут,

конечно, гораздо охотнее. Все эти факторы необходимо учитывать и в будущем. Проректор

по учебной работе техуниверситета Владимир Александрович Кабанов обратился к залу с

вопросом, знает ли кто-либо из присутствующих, со сколькими школами технической

направленности региона у ВолгГТУ заключены договоры? Оказалось, что знают и, причем,

многие. И не просто знают, а со многими средними учебными заведениями есть тесные

контакты. Так, декан факультета автоматизированных систем, транспорта и вооружений

политеха Олег Дмитриевич Косов рассказал о том, что вуз на протяжении многих лет

поддерживает крепкую связь с лицеем №2 Краснооктябрьского района Волгограда, что дает

свои плоды.

Полная версия – на сайте ВолгГТУ.

Андрей Аликбаев.
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Молодежная политика

Встреча губернатора со студентами

региона

Андрей Бочаров: «Молодежь не должна занимать позицию стороннего наблюдателя».

Губернатор Волгоградской области провел рабочую встречу со студентами и

представителями молодежных общественных организаций региона, в которой принимали

участие и политехники.

«В вопросах развития нашего региона нельзя занимать позицию стороннего наблюдателя.

Сегодня нам вместе с вами нужно сформировать долгосрочную стратегию развития

молодежной политики Волгоградской области. Все ваши предложения будут обязательно

учтены», – подчеркнул глава региона.

На встрече присутствовали председатель комитета молодежной политики региона Елена

Слесаренко, глава администрации Волгограда Виталий Лихачев, а также мэр города-героя

Андрей Косолапов. Во время открытого диалога более 100 человек — учащиеся ведущих

вузов региона и представители актива волгоградской молодежи — получили ответы на свои

вопросы.

Так, председатель студенческого совета ВолгГТУ Александр Бирюков поинтересовался у

Андрея Ивановича, что будет после чемпионата мира по футболу, не забудут ли вновь о

нашем городе и вовремя ли достроят стадион, на что губернатор ответил: «Все объекты к

чемпионату мира готовятся по плану, все работы мы завершим в срок, в этом нет никакого

сомнения. Не сомневайтесь, Волгоградскую область не забудут никогда!».

А студентке Института архитектуры и строительства Алене Власьевой было интересно, как

проводил свои студенческие годы глава нашего региона. «Спорт, спорт, спорт, – ответил

Андрей Иванович, – это прежде всего возможность бороться – бороться с самим собой!».

 5 / 17



16 сентября 2016 г. — № 1527(25) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Знай наших!

Очередная победа  ВолгГТУ в конкурсе

ОПК

На сайте Минобрнауки РФ размещен протокол от 12 сентября 2016 г. № Д05-9/05пр

заседания конкурсной комиссии конкурсного отбора проектов по

совершенствованию содержания и технологий целевого обучения студентов

федеральных государственных образовательных организаций высшего

образования, подведомственных Министерству образования и науки Российской

Федерации, в интересах организаций оборонно-промышленного комплекса. 

По результатам оценки, проведенной привлеченными независимыми экспертами, согласно п.

4. Положения о конкурсной комиссии, утвержденного ее председателем, комиссия приняла

решение признать победителями конкурса целый ряд вузов страны, в том числе и

Волгоградский государственный технический университет. В заявку от ВолгГТУ были

включены два проекта и 11 студентов, проходящих обучение по модулям, представленным в

проектах по целевому обучению.
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Форум молодых

От сердца к сердцу

Выпускница ВолгГАСУ получила грант на реализацию проекта.

Федеральные эксперты молодежного форума «Ростов-2016. Команда в действии»

высоко оценили социальный проект выпускницы Волгоградского государственного

архитектурно-строительного университета Елены Раковой и выделили грант в 300

тысяч рублей на его реализацию. На эти средства будут отремонтированы игровые

комнаты в детских домах Волгоградского региона.

Презентация проекта «От сердца к сердцу. С ремонтом к детям» состоялась в рамках смены,

объединившей молодых общественных и политических лидеров Южного федерального

округа. К реализации победительница планирует приступить сразу по возвращении с

форума. На первом этапе будут сформированы команды волонтеров и определены детские

дома. Работа будет организована в двух направлениях: ремонт детских игровых комнат и

художественное оформление стен — их украсят рисунками с изображением персонажей из

русских сказок.

Напомним, в работе окружного форума приняли участие 50 талантливых молодых людей из

Волгоградской области. Вместе с участниками из других регионов они прошли

образовательную программу и поучаствовали в разработке механизмов вовлечения

молодежи в патриотическую, добровольческую и культурную деятельности на территории

ЮФО.

Пресс-служба администрации Волгоградской области.
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Награды

... И благодарность от Президента России

По поручению Президента губернатор Волгоградской области вручил специалистам

ФНПЦ «Титан-Баррикады» государственные награды.

За большой вклад в разработку и создание новой специальной техники, укрепление

обороноспособности страны и многолетнюю добросовестную работу главному конструктору

научно-технического направления N 1 , заслуженному конструктору России Борису

Михайловичу Абрамовичу и начальнику цеха N 4, кавалеру орденов Трудового Красного

Знамени, ордена Славы 3 степени, медали «За доблестный труд» Виктору Григорьевичу

Коломыткину вручены ордена Дружбы. Звания «Заслуженный машиностроитель России»

удостоены слесарь – сборщик изделий корпуса N 38 Валентин Владимирович Бондаренко и

ведущий инженер-конструктор НТН-1 Клавдия Михайловна Трубачева. Начальник отдела N

116 Игорь Викторович Шапкин награжден медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» 2

степени. Благодарностью Президента России отмечены заслуги лауреата Государственной

премии РФ, доктора технических наук, заслуженного машиностроителя России, кавалера

орденов «За заслуги перед Отечеством» 4 степени, Почета, «За военные заслуги»,

генерального директора и генерального конструктора Виктора Александровича Шурыгина.

Пресс-служба

ФНПЦ «Титан-Баррикады».
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СМИ о нас

Пробег нового Солнцеката

Волгоградские создатели первого в мире солнечного велосипеда намерены

преодолеть на нем 1350 километров.

В 9 часов утра 12 сентября от Мамаева кургана стартовал пробег «Вперед в будущее». Семь

велосипедистов отправились из Волгограда в Севастополь.

Спросите, что здесь необычного? А то, что едут они не на простых велосипедах, а на

гибридных колесных машинах. Глядя на эти инновационные творения, понимаешь, что фраза

«не надо изобретать велосипед» уже устарела.

Во главе колонны – камышанин Иван Богданов на своем солнцекате. Год назад этот студент

Камышинского технологического института под руководством доцента кафедры ЭПП

презентовал первый в мире велосипед на солнечных батарейках. Назвали его «Гелиос».

– Это был скорее дачный вариант – больше предназначенный для перевоза груза. С тех пор

мы модель значительно модернизировали. Новый веломобиль более скоростной – мечта

путешественников, поэтому и название носит солнцекат «Турист», – рассказывает автор

Иван Богданов. – Он может перемещаться весь световой день.

Чтобы показать, на что способен новый гелиовелосипед, камышинский изобретатель вместе

с коллегами замахнулся проехать через весь Южный федеральный округ – от Волгограда до

Севастополя. А это, к слову говоря, 1350 километров.

– Днем будем ехать, а ночевать – в палатках, которые предусмотрительно взяли с собой, –

поясняет камышинский изобретатель.

Вместе с солнцекатом в путь отправились две машины сопровождения, украшенные флагами

Волгоградской области, и три велогибрида от компании-партнера пробега «Eltreco». Через

неделю – к 19-му сентября они намерены финишировать у подножия Сапун-горы в

Севастополе. А оттуда сразу в Алушту, где с 19 по 23 сентября пройдет ХХ конференция

Международного союза научных и инженерных общественных объединений на тему:

«Проблемы и перспективы инновационного развития экономики».

– На конференции мы представим доклад о нашей разработке. Мы хотим заинтересовать

потребителей новым видом транспорта широкого назначения, – поясняет автор проекта и

начальник экспедиции Иван Богданов.
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СМИ о нас

Город – мечта: Сквер «Мондриания»,  или

зеркальный уголок Волгограда 

Студенты-архитекторы придумали, как облагородить уголки отдыха в

Ворошиловском районе г. Волгограда.

Прогуливаясь по Волгограду в День города, я обратила внимание на красочные стенды,

установленные на верхней террасе Набережной. Рядом несколько молодых ребят бурно

обсуждали с представителями старшего поколения то, чего не хватает Волгограду и как

сделать город более ухоженным и красивым. Заинтересовалась и я. Предметом жарких

баталий, как оказалось, стали проекты студентов волгоградского «горхоза», которые были

представлены на стендах.

На картинках прекрасные детские площадки, уличные тренажеры, зоны отдыха, которых так

не хватает Волгограду. Причем это не просто фантастические абстракции, а вполне

реальные проекты по преображению нашего города.

Бери и делай!

Мини-кинотеатр с оранжереей

Позже я выяснила, что накануне преподаватели Института архитектуры и строительства

ВолгГТУ и члены Союза архитекторов РФ распределили студентов в творческие группы,

которые разработали 28 проектов благоустройства для всех восьми районов города. Лучшие

студенческие проекты и вошли в экспозицию, представленную на Аллее Героев 10 и 11

сентября.

На одном из эскизных проектов – скверик, расположенный перед домом №37 по улице

Рабоче-Крестьянской (напротив ТЮЗа).

Сейчас этот тенистый уголок пребывает в унынии. Часть территории занята кафе, владельцы

которого стараются поддерживать в порядке лишь прилегающую территорию. А вот

пятикурсницы Института архитектуры и строительства ВолгГТУ Надежда Абдрашитова и

Валерия Гордиенко решили показать, как в этом небольшом на вид скверике можно сделать

прекрасную зону отдыха.

Например, Надя предложила визуально расширить этот сквер с помощью зеркальных

инсталляций.

– Можно использовать зеркальный пластик или металлические зеркальные поверхности –

более крепкие и безопасные. Но именно зеркала наполнят этот тенистый уголок солнечным

светом и радужными бликами, – поясняет свое решение студентка. – Кроме того, я

постаралась максимально насытить сквер зелеными насаждениями, которых так не хватает

сегодня Волгограду. Причем не просто обустроить клумбы с цветами, а сделать наподобие
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оранжереи – высадить растения, кустарники и деревья Волгоградской области, занесенные в

Красную книгу. В нашей области произрастает много редких растений, о которых многие

волгоградцы даже не знают. Прекрасная возможность показать им всю эту красоту. Здесь же

можно построить небольшой мини-кинотеатр и площадку для выступлений волгоградских

музыкальных групп и коллективов.

По стопам авангардизма

А студентку градостроительного факультета Валерию Гордиенко на преображение сквера

воодушевил нидерландский художник и философ авангарда Пит Мондриан.

– Я так и назвала сквер – «Мондриания». У этого художника все композиции построены на

пересечениях вертикальных и горизонтальных линий, а часть ячеек он закрашивает тремя

цветами – красным, синим и желтым.

В основу своей концепции я взяла эту философию, и разбила уголок отдыха на зоны:

каждому цвету – свое функциональное назначение. Желтая зона предназначена для детей,

синяя – для занятий спортом, красная – для отдыха, – рассказывает пятикурсница. – Я хотела

сделать так, чтобы здесь было интересно и комфортно людям всех возрастов. Для любителей

активного отдыха – теннисные столы и баскетбольное кольцо, для пожилых людей – лавочки,

где можно поиграть в шахматы, для малышей – детская площадка с горками и качелями. И

даже инсталляцию предусмотрела – для любителей фото и селфи.

На вопрос: «Чего же все-таки больше не хватает Волгограду: новостроек или парков?»

девчонки в один голос ответили – «Зеленых насаждений!».

– Машин за последние годы увеличилось в несколько раз, а деревья – часть засохли, часть

вырубили. Надо насыщать город зеленью – ведь это наши легкие, наш кислород, наше

здоровье, – говорит Валерия.

Есть мнение

Элина Красильникова, кандидат архитектуры, профессор ВолГАСУ, практик и теоретик

ландшафтного дизайна:

– Не побоюсь сказать, что из стен нашего института выходят только высококлассные

специалисты. Эти ребята могут не только глобально мыслить о развитии города, но и

грамотно проектировать. Они умеют работать с градостроительным анализом, знают

проблему озеленения. И многие из их проектов уже сегодня можно брать за основу и

претворять в жизнь.

Например, работу нашего студента по преобразованию зеленой зоны у Центрального рынка –

реальный экономичный проект, который только ждет своего инвестора. Но, к сожалению,

именно в этом сейчас и заключается главная проблема – найти взаимосвязь между

разработчиками проектов и инвесторами. На сайте областной администрации уже появился

банк идей, где представлены работы наших студентов. И я думаю, именно эти ребята станут

тем импульсом, который в лучшую сторону изменит жизнь в городе.

Материал подготовлен 

в рамках проекта «Ума палата». 

На фотографиях проекты студентов 

Института архитектуры и строительства ВолгГТУ.
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Спортивный фестиваль

«Moscow Games 2016»

Политехники вернулись с III международного фестиваля молодежного и студенческого

спорта «Moscow Games 2016».

Наш вуз представляли две команды – женская сборная по баскетболу и мужская по

пляжному волейболу. Девушкам не хватило буквально пары шагов до пьедестала почета, в

итоге – 5-е место. Из борьбы нашу команду выбили будущие чемпионки турнира. Парни

остановились на 7 позиции. К слову, в соревнованиях по пляжному волейболу участвовало 32

команды!

Политехники остались результатом довольны, ведь соревнования были весьма высокого

уровня. В фестивале студенческого и молодежного спорта приняли участие порядка 2000

студентов из стран СНГ, Европы, Азии, Ближнего Востока, Северной и Южной Америки.

Состязания проходили в таких видах спорта как: баскетбол, футбол (5x5), волейбол, пляжный

волейбол, настольный теннис, регби-7, хоккей и черлидинг.
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Легкоатлетический пробег

Волгоградская миля

В рамках празднования Дня города на нижней террасе Центральной набережной

состоялся легкоатлетический пробег «Волгоградская миля». 

На эти соревнования, которые, кстати сказать, идут в зачет спартакиады вузов города,

политех выставил сразу две команды по 12 человек, куда вошли и студенты ИАиС.

Длина Волгоградской мили составляет 1589 метров. Напомним, 1589-й год принято считать

годом основания Царицына-Сталинграда-Волгограда. Это расстояние преодолели более 600

человек. Среди наших девушек лучшей была Нина Бышкина (ИАиС), а среди парней –

Даниил Селюлин (ВолгГТУ). В итоге наши команды заняли 4 и 6 места.

Кроме того, семья старшего преподавателя кафедры физвоспитания ВолгГТУ Ольги

Владимировны Клычковой приняла участие в семейном забеге. На старт вышло 15 команд.

Их дистанцию определили «по возрасту города» – 427 метров. Не много, но задачу в этом

году усложнили: добежать до финиша все члены семьи должны были, взявшись за руки.
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Новости

Есть доступ к международным БД

По результатам нескольких конкурсов научно-техническая библиотека ВолгГТУ

получила доступ к международным базам данных и электронным ресурсам.

Так, НТБ ВолгГТУ вошла в число победителей конкурса на право получения лицензионного

доступа к международным наукометрическим базам данных Scopus и Web of Science в

рамках программы «Исследования и разработки по приоритетным направлениям развития

научно-технологического комплекса России на 2014-2020 годы».

Выиграв грант РФФИ, наша библиотека получила доступ к базе Кембриджского центра

структурных данных (The Cambridge Crystallographic Data Centre). CCDC распространяет

ежегодно пополняемую базу данных о кристаллическом строении органических,

металлорганических и некоторых макромолекулярных соединений, а также программы для

работы с этой базой данных, с любыми кристаллическими соединениями, программу для

расшифровки структур из порошковых данных, предсказания конформаций гибких молекул,

предсказания мотивов упаковки некоторых молекул, для молекулярного докинга и

предоставляет возможность пользователям самим писать скрипты для работы с базой

данных.

А по результатам конкурса в рамках программы «Исследования и разработки по

приоритетным направлениям развития научно-технологического комплекса России на

2014-2020 годы» НТБ получен доступ к самым востребованным международным научным

электронным ресурсам: патентная база компании QUESTEL; журналы издательства Taylor &

Francis; журналы Американского химического общества Web Edition.
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Новости

Глава государства: «Это хорошая идея»

Росмолодежь: В.В. Путин поддержал идею создания в вузах комнат по уходу за

ребенком. 

Президент России В.В. Путин поддержал идею Министерства труда и социальной защиты по

созданию в стенах вузов специальных комнат по уходу за детьми. Эту идею на встрече с

президентом озвучил глава ведомства Максим Топилин.

«Мы видим тенденцию, что начало сокращаться количество первых рождений в связи с тем,

что у нас это поколение уменьшается. Поэтому сейчас работаем с регионами, пытаясь

приоритезировать их расходы, региональные программы именно на поддержку молодых

семей, чтобы стремились, и им было удобно рожать первого ребенка», – отметил в ходе

беседы с Президентом Максим Топилин.

По его словам, в ряде регионов России существует неплохой опыт по поддержке молодых

семей, обучающихся в вузах. Отдельные регионы вводят специальные пособия по поддержке

молодых семей, помогают им с ипотекой, внося первый взнос или погашая процентную

ставку.

«Есть опыт, мы тоже с регионами это вместе придумывали, чтобы комнаты по уходу за

ребенком организовывались в высших учебных заведениях, чтобы не надо было вести в

детский сад, а на какое то время, пока молодая мама учится, чтобы за ребенком

присмотрели. Это, возможно, потребует в последующем изменений в законодательстве,

просто надо это закреплять, если этот опыт пойдет хорошо. Мне кажется, это позитивно», —

сказал министр.

«Это хорошая идея» — отметил Президент.

Глава государства также призвал обратить внимание на соблюдение всех необходимых

санитарных норм и правил.

«Мы будем стараться смотреть за этим», — заверил глава Минтруда.
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В память о коллеге

13 сентября оборвалась жизнь Валерия Анатольевича Камаева, заслуженного

деятеля науки Российской Федерации, доктора технических наук, профессора

кафедры «Системы автоматизированного проектирования и поискового

конструирования» Волгоградского государственного технического университета. 

Рожденный в трудный предвоенный год, он вынес выпавшие на долю своего поколения все

невзгоды. Закончив среднюю школу в Брянске, сразу поступил в институт транспортного

машиностроения, после которого работал в отделе главного конструктора по

тепловозостроению Брянского машиностроительного завода. В 1967 году В.А. Камаев

окончил аспирантуру в БИТМ, защитил кандидатскую диссертацию и далее работал в

должности ассистента, старшего преподавателя, доцента, заведующего кафедрой «Высшая

математика». С 1973 по 1975 гг. стажировался на кафедре «Прикладная механика» МГУ. В

1982 году Валерий Анатольевич Камаев был утвержден в степени доктора технических наук,

в 1985 году получил звание профессора.

Долгие годы он руководил кафедрой в ВолгГТУ – САПР и ПК стала одной из ведущих в нашей

стране по созданию программно-методических комплексов, автоматизирующих творческую

деятельность проектировщиков новой техники.

На счету В.А. Камаева – свыше 600 научных трудов, включая монографии, учебники и

учебные пособия, статьи, а также – более 20 изобретений. За большой вклад в

образовательную сферу и высокие научные достижения Валерий Анатольевич Камаев был

награжден Премией Совета Министров СССР (1978 г.) и медалью ордена «За заслуги перед

Отечеством» II степени (2005 г.).

Ушел из жизни не только известный ученый, но и замечательный человек, талантливый

педагог, посвятивший почти полвека подготовке высококлассных специалистов.

Сотрудники и студенты Волгоградского государственного технического университета

глубоко скорбят по поводу смерти Валерия Анатольевича Камаева и выражают свои

соболезнования родным и близким. 

 16 / 17



16 сентября 2016 г. — № 1527(25) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Заметки на полях

Нам учеба – не помеха…

В полдень десятого сентября на площади Павших борцов, куда ни повернись –

повсюду яркие цвета, будь то желто-зеленые майки аграрников из ВолгГАУ или

насыщенно-синие футболки политехников из ВолгГТУ. Это первокурсники

Волгограда собрались для участия во Всероссийском параде студенчества.

Под барабанный бой студенты всех университетов города, гордо неся на себе названия своих

альма-матер, шагали, как один. Не обошлось, правда, и без обычного в таких случаях

соревнования «кто кого перекричит» между вузами, к которому участники подошли с

особым энтузиазмом и изобретательностью. Рефреном в толпе звучал клич «Нам учеба – не

помеха, так как мы из политеха!».

Над колонной технического университета важно плыли университетские флаги и

транспаранты наряду с ракетой, танками и даже кусочком цепочки ДНК, сделанными из

воздушных шариков. Да и в самих рядах шагающих не обошлось без сюрпризов...

Настоящий фурор, особенно среди самых маленьких зрителей, произвели четыре робота из

франшизы про Трансформеров, с которыми охотно фотографировались и взрослые, и дети. Но

больше всех запомнился человек в костюме батарейки, который безостановочно заряжал

всех энергией… праздника и улыбками.

Дружной колонной студенты пришли к главной набережной, где со сцены прозвучала клятва

первокурсника. За ней последовал праздничный концерт, организованный

студентами-волонтерами и волгоградскими коллективами. И еще, что примечательно, с

началом года и посвящением в студенты ребят поздравили известные волгоградцы –

многократные олимпийские чемпионки Елена Исинбаева и Елена Слесаренко. Елена

Владимировна призвала принимать более активное участие в подготовке к Евро-2018.

Такой размах посвящения первокурсников лишний раз подчеркнул важность уже

начавшейся новой, почти взрослой жизни, и подарил участникам ощущение единства со

студентами всей страны. Такое не забывается.

Юлия Хомич, 

гр. Прин-467.

Фото автора.
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